
Protokoll der Mitgliederversammlung Verein Freunde des Blumenhauses vom 27. April 2018

Vorstandsmitglieder	Theodor Kocher, Präsident Doris Bieri, Vorstandsmitglied Claudia Eng, Vorstandsmitglied Barbara Streit-Kofmel, Vorstandsmitglied
Institutionsmitglieder	Thomas Suter, Institutionsleiter Sandra Nikles, Protokoll
Beginn	16.15 Uhr

Theodor Kocher begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und erläutert noch einmal, dass der Verein Freunde des Blumenhaus Buchegg den Zweck hat, die Institution ideell zu unterstützen.

Thomas Suter, welcher am 01. Mai 2018 seine Stelle als Institutionsleiter antritt, stellt sich kurz vor.

1. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 30. März 2018

Das Protokoll ist auf der Internetseite des Blumenhauses aufgeschaltet.

Einstimmiger Beschluss: Gehen innert 10 Tagen keine Einwände ein, gilt das Protokoll als genehmigt.

2. Kenntnisnahme Jahresbericht 2017

Barbara Streit-Kofmel erläutert den Jahresbericht 2017 und die Ausgangslage, wie und aus welchem Grund der Verein Freunde des Blumenhauses gegründet wurde. Ganz nach dem Motto: „Die Starken für die Schwachen“, wollen sich die Freunde des Blumenhauses nicht nur untereinander vernetzen, sondern auch mit den im Blumenhaus lebenden Menschen. An der Gründungsversammlung vom 30. März 2017 nahmen insgesamt 16 Personen teil, welche sich bereit erklärt haben, dem Blumenhaus als Freunde innovativ und initiativ zur Seite zu stehen. Anlässlich dieser Versammlung wurde Theodor Kocher als Präsident per 01. Januar 2018 gewählt. Wir sind sehr froh und dankbar, dass wir in Theodor Kocher eine engagierte und vernetzte Person gefunden haben. Wir sind überzeugt, dass er zusammen mit den Vereinsmitgliedern viel Goodwill für das Blumenhaus schaffen wird.

Damit sich die Mitglieder des Vereins Freunde des Blumenhaus Buchegg austauschen und vernetzen können, wurde die Mitgliederversammlung absichtlich auf den Tag der Eröffnung des renovierten Wohnheims gelegt.

Barbara Streit-Kofmel bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern Doris Bieri und Claudia Eng und dem neu zur Wahl stehenden Hansjörg Stöckli sowie beim Präsidenten, Theodor Kocher, für ihr Engagement und die gute Zusammenarbeit.

Aufwand / Ertrag

Theodor Kocher zeigt die Aufstellung Aufwand / Ertrag des Vereins Blumenhaus Buchegg:

Aufwand 2017	CHF 2'910.00
Ertrag	
<u>Natural- und Barspenden 2017</u>	CHF 2'910.00
Jahresergebnis	CHF 0.00
Vermögen per 31.12.2017	CHF 0.00

Steuerbefreiung von Spenden

Theodor Kocher erläutert, dass freiwillige Leistungen von Geld und übrigen Vermögenswerten bei im Kanton Solothurn Steuerpflichtigen in folgendem Umfang abgezogen werden können:

Natürliche Personen

- Zuwendungen von mind. CHF 100.00 pro Jahr, im max. 20 % des Reineinkommens

Juristische Personen

- Max. 20 % des Reingewinns

Auch das Gesuch der Steuerbefreiung beim Kanton Bern wird demnächst eingereicht werden.

Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme des Jahresberichtes und der Jahresrechnung 2017.

3. Wahl neues Vorstandsmitglied

Als neues Vorstandsmitglied wird Hansjörg Stöckli, Subingen vorgeschlagen. Hansjörg Stöckli stellt sich vor. Er ist bereits seit sehr vielen Jahren mit dem Blumenhaus verbunden und freut sich auf die neue Aufgabe im Vorstand des Vereins Blumenhaus Buchegg.

Einstimmiger Beschluss: Die Versammlung beschliesst einstimmig die Wahl von Hansjörg Stöckli, Subingen als neues Vorstandsmitglied des Vereins Freunde des Blumenhaus Buchegg.

4. Jahresprogramm 2018

Damit die Mitglieder des Vereins Freunde des Blumenhaus Buchegg die ideelle Unterstützung des Trägervereins sowie der Institution Blumenhaus bewerkstelligen können, werden für das Jahresprogramm 2018 folgende Ziele festgelegt:

- Die Mitglieder des Vereins Freunde treffen sich am Besuchstag des Blumenhaus Buchegg vom 02. November 2018, welcher von 09.00 bis 11.00 Uhr und 14.00 bis 16.00 Uhr stattfindet und lernen das Blumenhaus von „innen“ kennen.
- Jedes Mitglied bringt bis Ende 2018 ein neues Mitglied
- Aktion Laufmeter Weg zum „Medicibänkli“ (detaillierte Erläuterungen unter Traktandum 6)

Einstimmiger Beschluss: Das Jahresprogramm 2018 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

5. Mitglieder (Mutationen)

Mitgliederbestand Versammlung vom 30. März 2017	⇒ 65
Mitgliederbestand Versammlung vom 27. April 2018	⇒ 78
Neuzugänge Total	⇒ 14
Verstorben: Otto Göschi	⇒ 1

In Gedenken an Otto Göschi wird eine Schweigeminute abgehalten.

6. Aktion Laufmeter Weg zum „Medicibänkli“

Theodor Kocher erläutert, dass der Wunsch des Weges zum „Medicibänkli“ bereits seit sehr vielen Jahren besteht. Leider hatten bisher immer andere Bauvorhaben Priorität. Das „Medicibänkli“ befindet sich oberhalb des Blumenhausgeländes, am Waldrand, mit Blick auf den Jura. Hinter dem „Bänkli“ hat es weitere Sitzmöglichkeiten und eine Feuerstelle. Der behindertengerechte Weg ist 160 Laufmeter lang und die Kosten zur Realisierung des Weges über das Gelände des Blumenhauses belaufen sich auf ca. CHF 35'000.00. Ein Laufmeter kostet somit CHF 225.00. Sehr erfreulich ist, dass bereits 40 Laufmeter gespendet wurden – somit ist der erste Schritt getan. Jetzt sind die Mitglieder des Vereins Freunde des Blumenhaus Buchegg gefordert, weitere Spenden für die Aktion Laufmeter Weg zum „Medicibänkli“ zu generieren.

Theodor Kocher hält fest, dass die Realisierung dieses Weges u.a. aufgrund der folgenden Punkte sehr wichtig ist:

- Aktivitäten im nahegelegenen Wald sind in mehrfacher Hinsicht sehr wertvoll (therapeutisch, sensomotorische Erfahrungen, Gleichgewicht, naturnahe Erfahrungen etc., die es für die gesamte Entwicklung braucht)
- Bewohnende machen die vorerwähnten Erlebnisse innerhalb ihres räumlich engbegrenzten Lebensraumes kaum selbstständig
- Der Weg durchs Quartier ist für die meist körperlich beeinträchtigten Menschen zum Teil nicht innerhalb von nützlicher Zeit zu bewältigen.
- Ein behindertengerechter Zugang zum Wald an dieser Stelle bietet sich an, weil:
 - Wald für Beeinträchtigte gut begehbar/befahrbar
 - Feuerstelle
 - „Medicibänkli“
 - Waldwanderweg
 - Führt über Blumenhaus-Land
 - Ist baulich machbar

Theodor Kocher bedankt sich bereits jetzt für die Unterstützung der Aktion Weg zum „Medicibänkli“.

7. Verschiedenes

Kosten für die Renovation des Wohnheims

Die Gesamtbaukosten des renovierten Wohnheims belaufen sich auf rund CHF 3.5 Millionen. Spenden sind rund CHF 1.0 Mio. eingegangen, davon wurden CHF 750'000.00 für die Baukosten verwendet. CHF 250'000.00 stehen noch für die Einrichtungen zur Verfügung. Die Restfinanzierungen sind sichergestellt.

Mitgliederliste

Theodor Kocher informiert, dass die Mitgliederliste mit Vorname, Name und Ort (ohne Adresse) der Mitglieder auf der Homepage des Blumenhaus Buchegg aufgeschaltet wird.

Ende der Sitzung 16.50 Uhr

Kyburg-Buchegg, 03. Mai 2018

Für das Protokoll

Theodor Kocher
Präsident

Sandra Nikles
Sekretariat